

全国专业性医学学术期刊
中国学术期刊综合评价数据库统计源期刊
《中国学术期刊影响因子年报》统计源期刊
《中国期刊网》《中国学术期刊(光盘版)》
《中文科技期刊数据库(全文版)》全文收录期刊

ISSN 1673-7768
CN 45-1347/R



Q K 2 1 1 7 5 1 9

2021年 第16卷 第2期

Nei Ke

内科学

Internal Medicine

原刊名 《中国医学文摘·内科学》

2

2021

Vol.16 No.2 Apr.2021

ISSN 1673-7768





《内科》杂志编辑委员会

顾 问 胡大一
 主任委员 廖品琥
 副主任委员 王勇 麦家志
 主 编 王红宇
 副主编 黎有文 唐蔚
 编辑部副主任 黎有文
 责任编辑 黎有文 姜薇 方寿才
 卢菲 唐蔚 龙玲
 英文编辑 姜薇 方寿才 陈芯语
 编务 蔡羽满
 排版 莫春燕

主管单位

广西壮族自治区卫生健康委员会

主办单位

广西壮族自治区医学科学信息研究所

编辑出版

《内科》编辑部

地址 广西南宁市东葛路20-7号
 邮编 530022
 电话 0771-5887259
 传真 0771-5869823
 网址 <http://www.gxmi.net>
 E-mail: nkxwz@gxmi.net

印刷发行

印 刷 广西瑞丰印务有限公司
 发 行 国 内 中国邮政集团公司
 广西壮族自治区书报刊发行局
 国 外 中国国际图书贸易总公司
 (北京399信箱)
 订 购 全国各地邮政局(所)
 邮 购 本刊编辑部
 邮发代号 48-37
 定 价 18.00元,全年108.00元
 中国标准连续出版物号

ISSN 1673-7768
 CN 45-1347/R

广告经营许可证 450102163

[期刊基本参数]CN45-1347/R * 2006 * b * 16 * 148 * zh + en * P * ¥18.00 * 2000 * 41 * 2021-04

目 次

论著

- 外周血 hsa_circRNA_104600 表达水平与急性缺血性脑卒中的关系研究▲ 吴旭龙 朱路路 杨佳磊等(133)
 2018年广西崇左边境地区新报告HIV-1感染者治疗前耐药监测结果分析▲ 杨垚 梁华悦 刘德平等(137)
 博来霉素诱导建立硬皮病模型小鼠的肠道受累情况分析研究▲ 周雪艳 吕军影(142)
 2019~2020年广西某医院儿童呼吸系统疾病病原菌分布及耐药性分析▲ 杨柳 张磊 黄柏淋等(146)
 阿奇霉素联合N-乙酰半胱氨酸或盐酸氨溴索治疗小儿支气管肺炎对比分析▲ 胡姬婷 王丹凤 杨梦思(150)
 银丹心脑通软胶囊治疗慢性稳定型心绞痛合并高脂血症患者临床效果观察▲ 朱慧英 张超 张祖峰等(153)
 通心络胶囊联合瑞舒伐他汀治疗冠心病合并心力衰竭患者的疗效及其对血管内皮功能的影响▲ 王青云 张静中 刘瑞娟(156)
 穴位药物注射联合针刺推拿康复治疗对脑性瘫痪流涎症患儿面部肌群运动功能的影响▲ 张莹莹 粘亮(160)
 参术地黄汤治疗肾精亏虚型脑梗死患者的疗效及对血清炎症因子、神经功能的影响▲ 刘作印(165)
 东莞市新型冠状病毒感染患者114例流行病学及临床特征分析 王云 周柳如 何子毅等(168)
 阿伦膦酸钠联合阿司匹林治疗老年骨质疏松症患者疗效分析 陈秋景 韦文合 刘玉妮等(172)
 乳果糖联合双歧杆菌四联活菌片治疗老年慢性功能性便秘临床效果分析 马卫涛 田密昌 张团结等(176)
 二甲双胍联合DPP-4抑制剂治疗对2型糖尿病患者血糖、氧化应激及炎症反应的影响 陈月英 罗晓星 李静(179)
 复方红衣补血口服液治疗妊娠期缺铁性贫血患者的疗效及对铁代谢、红细胞的影响 姜凡 朱梦晓 张璐(182)
 EECP辅助治疗冠心病稳定型心绞痛患者的临床效果及血清炎性因子水平的影响 张静 赵佳佳(185)
 男性不育症危险因素分析及其对性生活质量的影响研究 王宇刚 姚晓飞 董波等(189)

米那普仑治疗首发老年期广泛性焦虑障碍患者疗效观察	石广念 韦覃脉 易云洁等(193)
高通量血液透析对慢性肾衰竭尿毒症患者肾功能及免疫功能的影响	周金金 徐家云(196)
达比加群酯胶囊联合复方丹参滴丸在非瓣膜性心房颤动患者抗凝治疗中的应用分析	程勇 袁清茹(200)
加味补阳还五汤联合本体感觉神经肌肉促进技术治疗脑卒中后 I 期肩手综合征患者临床效果分析	刘书剑 邹君(204)

综 述

冠脉慢血流的评估方法及其应用价值▲	李月秋 孙林(208)
铁死亡与脑出血后脑损伤▲	彭驰伟 陈薇 陈玲等(212)
全身运动质量评估在高危儿中的应用概况▲	练芮含 张小妮 易彬(216)
中医药治疗慢性萎缩性胃炎的研究进展▲	孙玉霞 李燕辉(221)
虫草菌粉抗 T 淋巴细胞介导的特发性肺间质纤维化研究进展	贾金虎 周勤(224)

药物与临床

肝动脉化疗栓塞术联合小剂量阿帕替尼治疗肝细胞癌合并门静脉癌栓患者的疗效及对血清 VEGF、caspase-8 的影响▲	李肇兴(227)
激素替代疗法治疗对绝经期妇女阴道微生态系统的影响	莫晓晨(230)

调查与分析

进食时机对急性胰腺炎患者胃肠功能和短期转归的影响分析▲	华占楼 邓彬 耿盼盼等(233)
常规治疗联合氨基溴索治疗分泌性中耳炎患者的 Meta 分析▲	黄晓青 张宏亮 林忠秋等(236)
扩张型心肌病患者的心率减速力及其与左心房内径、左室射血分数的关系分析	贾巧芬(240)

新冠肺炎后疫情时期医院护理人员的工作生活质量及影响因素分析	王超(243)
-------------------------------	---------

经验交流

哌罗匹隆联合心理治疗慢性精神分裂症患者的疗效及对患者治疗依从性的影响	莫云杰 石广念 周芳珍等(246)
针刺调经促孕疗法治疗卵巢储备功能下降患者的临床效果分析	王艳娟 冉洁 樊永磊(249)
玻璃体腔内注射雷珠单抗联合激光手术治疗糖尿病黄斑水肿的疗效及对患者视力、眼压及并发症发生率的影响	李银花 张正 白云潇(252)
MRI 检查鉴别诊断布氏杆菌性脊柱炎与脊柱结核患者研究分析	刘彦荣(255)

教学·管理

医学高校科研实验室的生物安全管理▲	梁冰玉 刘洁 农清清等(258)
“雨课堂”混合教学模式在医学微生物学教学中的应用效果分析▲	舒宏 江宗蔚 陈艳华等(261)

护 理

知信行模式护理干预对痛风患者治疗依从性与生活质量的影响▲	任智娟 焦琳珊 夏楠楠等(264)
模块化护理干预在 ICU 重症肺炎机械通气患者中的应用效果分析	刘丰果 刘冰 赵军(267)
基于 ICNSS 评分的分层护理在急性心肌梗死合并心力衰竭患者中的应用效果分析	郑玲 邢永生 郝宗娇(270)

病例报告

合并舌炎、高同型半胱氨酸血症的脊髓亚急性联合变性 1 例报告▲	王英 官瑞磊 谭军(274)
---------------------------------	----------------

注:文题末有“▲”者为科研课题论文(今后各期均同)

Internal Medicine

Bimonthly Established in Oct, 2006

Volume 16 , Number 2 , Apr. 28 , 2021

Editorial Committee

Consultant

HU Dayi

Editorial Committee Director

LIAO Pinhu

Associate Editorial Committee Director

WANG Yong, MAI Jiazhi

Editor-in-Chief

WANG Hongyu

Vice Editor-in-Chief

LI Youwen, TANG Wei

Responsible Institution

Health Commission, Guangxi
Zhuang Autonomous Region

Sponsor

Guangxi Medicine Information Institute

Editing & Publishing

Editing Office of Internal Medicine Journal
20-7 , Dongge Road , Nanning 530022 , China.
Tel (Fax) : 0086-771-5887259
E-mail : nkxwz@ gxmi. net
<http://www. gxmi. net>

Printing

Guangxi Ruyi Printing Corporation Ltd

Distributor

Domestic

Guangxi Book , Newspaper and Journal
Distribution Agency of China Post Group
Post-sending No. 48-29

Overseas

China International Book Trading Corporation
P. O. Box 399 , Beijing , P. R. China

Order

Post-Sending No. 48-37

Mail-Order

Editing Office of Internal Medicine Journal
Guangxi Medicine Information Institute
20-7 , Dongge Road , Nanning 530022 , China.

Price

RMB 18.00 (one issue)
RMB 108.00 (one year)

ISSN

ISSN 1673-7768

CN 45-1347/R

Advertisement License No. 450102163

CONTENTS IN BRIEF

- Research of relationship between the expression level of hsa_circRNA_104600 in peripheral blood and acute ischemic stroke WU Xulong, ZHU Lulu, YANG Jialei, et al. (133)
- Analysis of pre-treatment drug resistance surveillance results among HIV-1 newly reported cases in the border of Chongzuo, Guangxi in 2018 YANG Yao, LIANG Huayue, LIU Deping, et al. (137)
- Analysis of intestinal involvement in scleroderma model mice induced by bleomycin ZHOU Xueyan, LYU Junying(142)
- Pathogen distribution and drug resistance analysis of respiratory diseases in children in a hospital of Guangxi from 2019 to 2020 YANG Liu, ZHANG Lei, HUANG Bailin, et al. (146)
- Azithromycin combined with N-acetylcysteine or ambroxol hydrochloride in the treatment of children bronchopneumonia: a comparative analysis HU Jiting, WANG Danfeng, YANG Mengsi(150)
- Yindan Xinnaotong soft capsule in treating patients with chronic stable angina pectoris complicated with hyperlipidemia: an observation on the clinical effect ZHU Huiying, ZHANG Chao, ZHANG Zufeng, et al. (153)
- Efficacy of Tongxinluo capsule combined with rosuvastatin on coronary heart disease complicated with heart failure and their effects on vascular endothelial function WANG Qingyun, ZHANG Jingzhong, LIU Ruijuan(156)
- Effect of acupoint drug injection combined with acupuncture and massage in the rehabilitation on the motor function of facial muscles in children with cerebral palsy and salivation ZHANG Yingying, NIAN Liang(160)
- Efficacy of Shenshu Dihuang decoction in the treatment of patients with cerebral infarction in kidney essence deficiency type and its influence on serum inflammatory factors and nerve function LIU Zuoyin(165)
- Analysis of epidemiological and clinical characteristics in 114 patients infected with novel coronavirus in Dongguan WANG Yun, ZHOU Liuru, HE Ziyi, et al. (168)
- Efficacy analysis of alendronate sodium combined with aspirin in the treatment of elderly patients with osteoporosis CHEN Qiuqing, WEI Wenhe, LIU Yuni, et al. (172)
- Clinical effect analysis of lactulose combined with *bifidobacterium quadruple* viable tablets in the treatment of chronic functional constipation in the elderly MA Weitao, TIAN Michang, ZHANG Tuanjie, et al. (176)
- Effect of metformin combined with DPP-4 inhibitor on blood glucose, oxidative stress and inflammatory response in patients with type 2 diabetes CHEN Yueying, LUO Xiaoxing, LI Jing(179)

Efficacy of compound Hongyi Buxue oral liquid assisted in treating patients with iron deficiency anemia during pregnancy and its influence on iron metabolism and red blood cell	JIANG Fan, ZHU Mengxiao, ZHANG Lu(182)	Meta analysis of conventional treatment combined with ambroxol in the treatment of patients with secretory otitis media
Clinical effect of EECP assisted in treating patients with stable angina pectoris of coronary heart disease and its influence on the levels of serum inflammatory factors	ZHANG Jing, ZHAO Jiajia(185)	HUANG Xiaoqing, ZHANG Hongliang, LIN Zhongqiu, et al. (236)
Analysis of risk factors for male infertility and their influences on sexual life quality	WANG Yugang, YAO Xiaofei, DONG Bo, et al. (189)	Heart rate deceleration capacity in patients with dilated cardiomyopathy and its relationship with left atrial diameter and left ventricular ejection fraction
Milnacipran in the treatment of elderly patients with first-episode generalized anxiety disorder: an observation on the efficacy	SHI Guangnian, WEI Qinmai, YI Yunjie, et al. (193)	JIA Qiaofen(240)
Effect of high flux hemodialysis on renal function and immune function in uremic patients with chronic renal failure	ZHOU Jinjin, XU Jiayun(196)	Analysis of work and life quality of hospital nurses in the post-COVID-19 period and their influencing factors
Application analysis of dabigatran etexilate capsules combined with compound Danshen dripping pills in anticoagulation therapy for patients with nonvalvular atrial fibrillation	CHENG Yong, YUAN Qingru(200)	WANG Chao(244)
Modified Buyang Huanwu decoction combined with proprioceptive neuromuscular facilitation in the treatment of patients with stage I shoulder-hand syndrome after cerebral stroke: an analysis of the clinical effect	LIU Shujian, ZOU Jun(204)	Efficacy of perospirone combined with psychotherapy in treating patients with chronic schizophrenia and its influence on treatment compliance in patients
Evaluation method of coronary slow blood flow and its application value	LI Yueqiu, SUN Lin(208)	MO Yunjie, SHI Guangnian, ZHOU Fangzhen, et al. (246)
Iron death and brain damage after cerebral hemorrhage	PENG Chiwei, CHEN Wei, CHEN Ling, et al. (212)	Therapy of acupuncture in regulating menstruation and promoting pregnancy for patients with diminished ovarian reserve: an analysis of the clinical effect
Overview of general movement assessment applied to high-risk infants	LIAN Ruihan, ZHANG Xiaoni, YI Bin(216)	WANG Yanjuan, RAN Jie, FAN Yonglei(249)
Research progress of traditional Chinese medicine in the treatment of chronic atrophic gastritis	SUN Yuxia, LI Yanhui(221)	Effect of intravitreal injection of ranibizumab combined with laser surgery in the treatment of diabetic macular edema and its effect on visual acuity, intraocular pressure and incidence of complications in patients
Research progress of Cordyceps powder against T lymphocyte-mediated idiopathic pulmonary interstitial fibrosis	JIA Jinhu, ZHOU Qin(224)	LI Yinhu, ZHANG Zheng, BAI Yunxiao(252)
Efficacy of transcatheter arterial chemoembolization combined with low-dose apatinib in the treatment of patients with hepatocellular carcinoma complicated with portal vein tumor thrombosis and its effect on serum VEGF and caspase-8	LI Zhaoxing(227)	Analysis of differential diagnosis of brucella spondylitis and spinal tuberculosis by MRI
Effect of hormone replacement therapy on the vaginal microecosystem of menopausal women	MO Xiaochen(230)	LIU Yanrong(255)
Meal timing on gastrointestinal function and short-term outcome of patients with acute pancreatitis: an analysis of the effect	HUA Zhanlou, DENG Bin, GENG Panpan, et al. (233)	Biosafety management of scientific research laboratories in medical universities
		LIANG Bingyu, LIU Jie, NONG Qingqing, et al. (258)
		“Rain course” mixed teaching mode in medical microbiology teaching: an analysis of the application effect
		SHU Hong, JIANG Zongwei, CHEN Yanhua, et al. (261)
		Effect of knowledge-belief-action model in the nursing intervention on treatment compliance and life quality of gout patients
		REN Zhijuan, JIAO Linshan, XIA Nannan, et al. (264)
		Modular nursing intervention on mechanically ventilated patients with severe pneumonia in ICU: an analysis of the application effect
		LIU Fengguo, LIU Bing, ZHAO Jun(267)
		Stratified nursing based on ICNNS score in patients with acute myocardial infarction and heart failure : an analysis of the application effect
		ZHENG Ling, XING Yongsheng, HAO Zongjiao(270)
		Subacute combined degeneration of the spinal cord complicated with glossitis and hyperhomocysteinemia: a case report
		WANG Ying, GUAN Ruilei, TAN Jun(274)

版社,2004.10)。组合符号中表示相除的斜线多于1条时应采用负数幂形式表示,斜线和负数幂不可混用。可用 $\text{ng} \cdot \text{kg}^{-1} \cdot \text{min}^{-1}$ 或 $\text{ng}/(\text{kg} \cdot \text{d})$,不能采用 $\text{ng}/\text{kg}/\text{d}$ 或 $\text{ng}/\text{kg} \cdot \text{d}^{-1}$ 。血压、眼压和中心静脉压计量值仍可使用mmHg或cmH₂O。秒、分、小时、日分别写成s、min、h、d。周、月、年仍用汉字。

2.8.5 数字 执行GB/T 15835-2011《出版物上数字用法》。公历世纪、年代、年、月、日、时刻和计数、计量均用阿拉伯数字。小数点前或后超过3位数时,每3位数字一节,节间空1/4格。但序数词、年份、页数、部队编号、仪表型号、标准号不分节。百分数范围和偏差前一个数字的百分符号不能省略,如5%~95%不能写成5~95%;20.5%±0.6%可写成(20.5±0.6)% ,不能写成20.5±0.6%。带尺寸单位的数值相乘,每个数值均有单位,如40 mm×20 mm×30 mm不能写成40×20×30 mm³。5~8 mg不可写成5 mg~8 mg;1 h~3 h 20 min不可写成1~3 h 20 min;50岁不宜写成五十岁。

2.8.6 化学符号 化学元素及核素在医学写作时一般多采用符号,都是拉丁字母正体大写。离子态是在右上角用数字加“-”或“+”,如Ca²⁺、P³⁻、Al³⁺,不采用Ca⁺⁺、P⁻⁻⁻、Al⁺³等。核素的核子素(质量数)应写在元素符号左上角,如¹³¹I、³²P、⁶⁰Co,不能写成I¹³¹、P³²、Co⁶⁰。表示激发态“m”写在左上角,如^{99m}Tc、^{131m}I。

2.8.7 缩略语 文中尽量少用缩略语。但同一名词多次出现时,可在首次出现处先叙述其全称,然后在小括号内注出中文缩略语,或英文全称及其缩略语,后两者间用“,”号分开。缩略语不得跨行。

2.8.8 标点符号 每个标点符号占1格。具体用法见中国国家标准化管理委员会2011年12月30日发布的国家标准GB/T 15834-2011《标点符号用法》。《新华字典》(2020年第12版)第668~675页对标点符号的用法也有较详细的说明,可参阅之。

2.8.9 致谢 置于正文后,参考文献前。用于对参加部分工作、提供技术帮助、提供工作方便、给予指导等达不到作者资格的团体和个人表示感谢。对被致谢者评价要恰当,并征得其同意。

2.9 参考文献 尽量采用近3年公开发表的文献。论著一般10条以上,综述20条以上。正文中参考文献角码标注在作者姓名或引文后右上角,用顺序编码制。文后参考文献著录按国家标准GB/T 7714-2015《信息与文献 参考文献著录规则》,并与正文角码相呼应,不能张冠李戴,条数必须一致。参考文献类型和标志代码:普通图书M;会议录C;汇编G;报纸N;期刊J;学位论文D;报告R;标准S;专刊P;数据库DB;计算机程序CP;电子公告EB。电子文献载体和标志代码:联机网络OL。参考文献的作者,前3位必须全部列出,多于3位者加“等”或“et al”。著录格式:

期刊:[序号]前三位责任者.文题[J].杂志名称,年份,卷(期):起-迄页.例:

[1]董惟佳,朱平,樊春梅,等.CD147分子和基质金属蛋白酶在类风湿性关节炎滑膜中的表达[J].中华风湿病学杂志,2004,8(3):135~138.

[2]Uchibori M, Nishida Y, Ttbata I, et al. Expression of matrix metalloproteinases and tissue inhibitors of metalloproteinases in pigmented villonodular synovitis suggests their potential role for joint destruction [J]. J Rheumatol, 2004, 31(1): 110~119.

书籍:[序号]前三位责任者.书名[M].版次(第1版可不著录).出版地:出版者,年份:起-迄页.例:

[1]张世良,王立东.肿瘤分子细胞遗传学[M].郑州:郑州大学出版社,2002:184.

3 互联网 本刊为中国学术期刊综合评价数据库统计源期刊、《中国学术期刊影响因子年报》统计源期刊,《中国期刊网》《中国学术期刊(光盘版)》《中文科技期刊数据库(全文版)》全文收录。如作者不同意收录,请在投稿时声明,否则将视为同意收录。

4 投稿方式 全部通过《内科》采编系统在线投稿,网址:<http://www.gxmi.com>。地址:广西南宁市东葛路20-7号,邮政编码530022,电话0771-5887259。投递一次文献稿件,请附寄单位证明;科研课题论文,请同时附寄项目合同复印件,获奖项目附寄奖状复印件。我刊对科研课题论文通过“绿色通道”及时发表。一经录用或出版的稿件一律不能撤稿。每篇稿件收审稿处理费50元,发表费另行收取。